

SPORT+INFOS

N°3 - JANVIER 2025

LES NEWS DE LA PASTORALE DU SPORT SUR LE DIOCESE DE CLERMONT



2025 : Sportifs de l'espérance !

Saint Jean-Paul II, lors du Jubilé des sportifs en 2000 disait : « *Au cours de cette célébration le monde du sport s'unit, comme un chœur grandiose, pour exprimer à travers la prière, le chant, le jeu, le mouvement, un hymne de louange et d'action de grâce au Seigneur. C'est l'occasion propice pour rendre grâce à Dieu pour le don du sport, dans lequel l'homme exerce le corps, l'intelligence, la volonté, en reconnaissant dans ces capacités tout autant de dons de son Créateur.* »

Son analyse est toujours d'actualité : « *Le sport revêt aujourd'hui une grande importance, car il peut favoriser chez les jeunes l'affirmation de valeurs importantes telles que la loyauté, la persévérance, l'amitié, le partage, la solidarité. C'est précisément pour ce motif que, ces dernières années, il s'est toujours davantage développé comme l'un des phénomènes typiques de la modernité, presque un "signe des temps" capable d'interpréter de nouvelles exigences et de nouvelles attentes de l'humanité. Le sport s'est diffusé dans tous les lieux du monde, dépassant la diversité de cultures et de nations.* »

En cette année de Jubilé, nous sommes invités à célébrer le sport et les sportifs tout particulièrement le week-end du 14-15 juin 2025. Dans nos paroisses, dans nos écoles, dans nos mouvements : vivons le sport et rendons grâce, tout particulièrement avec les enfants et les jeunes à travers la proposition du Raid Fraternité Kids édition dont le dossier d'animation vous sera diffusé le 9 janvier.

Mais n'hésitons pas à saisir toutes les occasions pour faire le lien entre le sport et la foi, comme le rappelait saint Jean-Paul II, lors du jubilé en 1984 : « *L'apôtre des nations, qui pour porter le message du Christ à tous les peuples a puisé des idées, des images, des terminologies, des formes d'expressions, non seulement dans la tradition juive mais aussi dans la culture grecque, n'a pas hésité à inclure le sport parmi les valeurs humaines qui lui servaient de point d'appui et de référence pour le dialogue avec les hommes de son temps. Il a reconnu de ce fait la fondamentale validité du sport, considéré non seulement comme terme de comparaison pour expliquer un idéal éthique et ascétique supérieur, mais aussi dans sa réalité intrinsèque de coefficient pour la formation de l'homme et de composante de sa culture et de sa civilisation.* »

Bonne année 2025 à tous !

Père Pascal Girard

1 | Mercredi 8 janvier : réunion du service diocésain

2 | Jeudi 9 Janvier : sortie du dossier d'animation du Raid Fraternité, kids édition

3 | Lundi 10 Février : assemblée générale de l'UGSEL 63

Prière : A vos marques / Marie-Louise Valentin et Georges Goudet

A vos marques, prêt au départ et ton cœur bat la cadence.

A vos marques, prêt au départ, avec toi, chacun s'élançe. Oh, Oh, plus haut (bis)

1 - C'est le moment, c'est à ton tour d'aller plus loin, d'aller plus haut.

C'est le moment, c'est à ton tour, n'entends-tu pas tous les bravos. Hein, hein, plus loin (bis)

2 - C'est aujourd'hui, c'est le grand jour, d'aller plus vite, d'être plus fort.

C'est aujourd'hui, c'est le grand jour, d'aller au bout de tes efforts. Oh, Oh, plus fort (bis) Oh, Oh, plus fort (bis)

3 - Dans une équipe, c'est important de bien jouer mais pas pour soi.

Dans une équipe, c'est important, sois solidaire et très adroit. Ah, Ah, adroit (bis)

4 - Et dans le stade de la vie, être champions, fiers du maillot.

Et dans le stade de la vie, gagner ensemble, c'est bien plus beau. Oh, Oh, plus beau (bis)

Témoignage de champion olympique : Caeleb Dressel

L'américain Caeleb Dressel est 9 fois champion olympique et 21 fois champion du monde de natation. Il n'a pas peur de témoigner de sa foi dans les interviews et sur les réseaux :

« Je suis dans ce sport, pas seulement pour faire des temps rapides, mais pour inspirer les gens et leur montrer où je trouve mon bonheur avec ce que Dieu m'a donné. » Après une période difficile, il a dit : « J'ai vraiment mis toute ma confiance en Dieu et je sais qu'il va s'occuper de tout pour moi, que ce soit bon ou mauvais. J'ai appris à voir la lumière au bout du tunnel et à faire confiance à Dieu, qu'il s'agisse d'une période difficile ou d'un sommet dans votre vie. Il suffit de faire des pauses et de faire confiance à ce que Dieu fait. » La natation a été l'occasion de relations et de souvenirs extraordinaires. Malgré le stress de la compétition, il affirme : « La natation est ma vie et je ne voudrais pas qu'il en soit autrement. C'est ce que je suis censé faire, et Dieu m'a donné ce talent, et je vais le faire pour lui, pour moi, pour ma famille et pour tous mes amis. »

Retrouvez plus de 1000 témoignages de sportifs chrétiens sur le site : egliseetsport.fr ...

RAID FRATERNITE KIDS EDITION

JUBILE
DES
SPORTIFS

14-15
JUN
2025



EQUIPE
PASTORALE
SPORT

EGLISE
ET
SPORT

SPORTIFS DE L'ESPERANCE

DANS LE SPORT COMME DANS LA VIE.
CARDERNA DOUËT TOUJOURS Y CROIRE

DOSSIER DE PRESENTATION

Planifier la pastorale du sport en paroisse / www.egliseetsport.fr/Biblio/PlanificationF.pdf

La Conférence Episcopale Italienne a publié en 2015 ce document de 130 pages que nous avons traduit en français. Mgr Nunzio Galantino, secrétaire général de la CEI nous présente ce document de base :

Au cours de ces années de travail et d'action pastorale, certaines intuitions, certaines convictions ont mûri, des hypothèses réellement innovantes appliquées à nos domaines de référence (notamment le sport). Deux thèmes font l'objet d'une attention et d'une application accrues. Ils sont issus de l'expérience chrétienne et peuvent se référer à différents domaines de la vie, notamment le sport, le temps libre, le repos, la fête : ils sont beauté et minorité. La beauté et la minorité peuvent-elles devenir les éléments caractéristiques d'un "sport pour l'homme ouvert à la transcendance" ?

Aujourd'hui, nous parlons de "société liquide" et donc aussi de "vie liquide". La "vie liquide" dont parle Bauman est une vie dans laquelle il ne semble pas y avoir de points fixes ; tout change très vite, c'est toujours en train de changer. Nous sommes toujours en train d'apprendre comment gérer une situation, mais, entre-temps, la réalité a changé, la situation est différente et nos outils deviennent immédiatement inadéquats ou, comme on dit aujourd'hui, "obsolètes". Cette absence de points fixes fait que tout s'enlise, se dissout, se liquéfie, y compris les valeurs. L'éducation, la foi, mais aussi le temps libre, les jeux et les sports sont affectés. Dans la société liquide, même "faire du sport" semble avoir perdu son éthique originale, sans valeurs, dominées par les lois du marché, du profit, de la consommation et de l'apparence : "un temps liquide", un temps libre liquide, un "sport liquide" empruntant les concepts de "modernité liquide" et même de "vie liquide", c'est-à-dire sans les certitudes générées par la vérité et par le partage des connaissances.

Par conséquent, les "lieux" théologiques risquent également d'être "liquéfiés", comme, par exemple, les lieux de plaisir ; le sens du repos, du jeu et de la fête ; le sens du corps ; les défis et la compétitivité ; l'élaboration d'un jugement éthique sur les questions suivantes d'un jugement éthique sur les phénomènes sociaux du temps libre en référence à la Doctrine sociale de l'Église. En un mot, le sens de la "beauté". Le pape Benoît XVI a écrit : "Pour que la foi grandisse aujourd'hui, nous devons nous amener et amener les personnes que nous rencontrons à entrer dans le monde de la beauté et proclamer la vérité de la beauté". [...]

Le pape François a rappelé souvent aux sportifs professionnels : Amusez-vous ! Jouez avec l'esprit de l'amateur ! Jouer pour le plaisir S'amuser et faire en sorte que les gens s'amuse : telle est la mission initiale. Si tu l'oublies, tu te perds et tu emportes le sens et la saveur du jeu. Seulement si vous conservez l'esprit de l'amateur - celui qui agit par plaisir et non par intérêt - vous produisez, comme l'a dit le Pape, de la beauté, de la gratuité et de la camaraderie.

Avec cette publication éditée par notre Office pour la Pastorale des Loisirs, du Tourisme et du Sport, nous voulons confesser ce type d'"amateurisme". Le fait de savoir que l'on est un "amateur" encourage à le rester. Il encourage une vie agréable, belle et un divertissement dans lequel le principal défi n'est pas de jouer à des jeux impossibles, où vous pouvez même risquer de les inventer pour les gagner, mais ceux-là ne sont que des "amateurs", qui ne voit pas d'antagonistes, adversaires et divers "dérivés" mais d'autres "amateurs", d'autres "naïfs", prêts pourtant au grand jeu de la vie. C'est la seule façon de comprendre la phrase de Juri Chechi, relancée par le pape François lors de la rencontre avec l'école italienne promue par la Conférence épiscopale italienne : "Une dé-faite propre vaut mieux qu'une victoire sale !".

Ce livret rassemble des idées, des réflexions, des pensées, des projets, des outils, des textes, dont beaucoup sont nés ou ont été testés dans nos Diocèses, Paroisses, Associations, en vue de les partager avec d'autres communautés chrétiennes afin de planifier et de réaliser une pastorale du sport attentive à l'homme, ouverte à la "divine à l'homme, ouvert au "divin", motivé sur le plan éducatif.